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巻頭文に替えて 

２０２２年の７月もあと１日となりました。 

中・高時代は１年中で今ごろの時期が１年中でいちばん好きでした。 

いろいろ理由もありますが、「休みがあと１か月も続く」ことが何よりのワクワクでした。 

磯や琉球人松で泳ぎ過ぎて１回目の皮膚が日焼けで剥ける頃でした。 

「くろんぼ大会」もありました。 

宿題は８月後半にまとめてするのでまだまだ余裕のパラダイスでした。 

。。。。と、夏になるとあの頃が、思い出します。 

さて、６０数年経った２０２２年の７月末は一体どんなでしょうか？？ 

今月の横綱クラスの出来事は。。。。と言うと、何と言っても『安倍元首相の銃撃事件』でしょうか？？ 

八期オンライン通信７月号もこの話題で賑わいました。 

 とうとう、独立特集巻まで作りました。 

 これは八期オンライン通信の記録版としてカット無しで引用文も掲載しました。 

さて今月の大関クラスの出来事としては何んと言っても『コロナのオミクロン株 BA５の変異株の感染拡大』です。 

 

３日連続で２０万人を超え、先週１週間の感染者数が９７万人という世界一を記録しました。 

 何ということでしょう？ワクチンも２か月効果が持たないとか？高齢者（わたし達）は４回目を真面目に打って

いますが・・・ 

「どの程度効果があるのか？？」ぼくは半信半疑ですね。 

そんなことより、またいやなニュースを小耳にはさみました。エーザイ株式会社か、塩野義製薬かが、新しいコロ

ナの飲み薬？を開発発売にこぎつけ医者も期待していたのに国（厚生省）が、またまた、いちゃもんを付けて発

売延期になりました。 

なにしろワクチンの開発も、どうせ国がいちゃもん付けるに決まっているから開発にお金を掛けたくない・・・と言

うのが日本製ワクチンの出来ない理由かもしれません。 

 われわれはその昔、話題になった『丸山ワクチン』騒動が忘れられないので国への不信感が消えません。 

以上は大石個人の感じ方で真実は分かりません！！ので悪しからず。 

 その手で言えば今月の「横綱・安倍暗殺事件の今問題になっているいくつかの件」について八期のオンライン

執筆者のご意見も大いに興味をそそらされます。 

 

 今月の「関脇クラスの事件」と言えば『桜島大噴火警戒度５』

でしょうか？？ 

NHK による日本全国への報道はあれは完璧に行き過ぎ・・・と少

なくとも鹿児島市内の人たちの９０％が思ったことでしょう。 

とは言え、自然災害の報道は大げさ過ぎて被害は少ないが、

その逆は大変な問題になるので「ぐちゃぐちゃ」言うのはやめ

ときましょう。     

     編集人 おおいしけいじ 

 



    

〇７月１日 

大石さん 

６月八期会通信 見ました。毎月の編集 ご苦労様です。来月も 期待しております。 

皆さん 活発な 意見 出していただいております。 

できるだけ 輪が広がるように 期待しています。 

本田さんの巻頭文 歴史問題も 島津薩摩藩を主体としたものでした。 私は このあたりは あまり 

勉強していませんので 意見を出すことは出来ません。 

西山さんの米国流通業界 レポート よく頑張っておられます。 アマゾンがリテール・マーケットまで 

手を伸ばしてきている。 ウォルマートが抜かれ 驚くべきことと思います。 コロナも落ち着き始め？  

一般家庭も グロサリー・ショッピングを楽しむようになってきた。日本とちょっと違うような感じしますが 

・・・？ 

西山さん 安部龍太郎著 「姫神」 ブックオフ で購入しました。 ２～３日中に 届くようです。楽しみです。 

遣唐使について 話題 続くようですね？                        

 

〇7 月１日 

韓国の新大統領が米国の大統領や日本の総理と会いたがり 

岸田総理はＮＡＴＯに出席などサバイバル外交が活発化しています。 

 遣隋使派遣もサバイバル、隋、朝鮮半島と友好関係を築き日本の独立を保ちつつ安寧を図るため

のものでした。 

今日でも、中国、北朝鮮、韓国との関係は程度の差こそあれ油断できない緊張感を伴うものです。 

いつの時代でも歴史に学ぶことの大切さを思い知らされる。 

 私が持っている「姫神」は文庫本の第１刷、「平城京」も初版これも面白いわりに売れていない。 

井上靖の「額田王」文庫本はなんと 73 刷。 

面白さと部数がリンクしていない感じ。 食品が家計に占める支出割合（エンゲル係数）は日本 27％、米

国約 16％。流通システムの効率が食品価格に大きく影響しています。 

食品の鮮度管理・コールドチエーンは米国の方が優れています。 

 ================== 

西山 和宏 

================== 

〇１１時 

西山さん 

メールありがとうございます。 

「平城京」初版は 平成３年 約３０年前 その頃から 遣唐使に興味を持っておられたということですね。 

これから アジア外交が 今まで以上に 大事になってくることと思います。 

岸田総理の ３月発言 「留学生は 日本の宝」とか 授業料 学費支援 やり過ぎでは・・・ 日本の学生の学費支

援奨学金は借金 就職してからの返済が たいへんなようで困っている人が多いようです。 

 

外国 特に 中国に そこまで 必要か 疑問に思います。 また ベトナムなど 首相経験者が 受け入れ団体の

顧問、役人の天下り先になっているとか このあたりから 正していかねば 税金の使い道に もっと 日本のマスコ

ミがしっかりと 見張ってもらわねば・・・と思っています。 芸能人の結婚、だれだれが交際しているとか 興味本位

のニュースしか 流さないところに 問題点がありそうです。 



中国関連のニュースもしかり、独自の取材により 日本へ流すのでなく、中国の通信社からのネタしか 流れて 来

ないというところに 問題ありそうです。 昭和３９年に 日中 記者交換協定 締結 昭和４３年にこの協定は破棄

されたが新たに 親中派の代議士が仲介するかたちで 日本の新聞は中国側の条件とした「政治三原則」を守らな

ければ、中国に記者を常駐できないことになった。 

この三原則とは 

① 中国を敵視しない 

② 二つの中国をつくる陰謀に加担しない 

③ 日中国交 正常化を妨げない 

中国に 記者を常駐させたければ 三原則を守れ。  

この三原則 ③は いまや無意味ですが 相手国の方針に従うことを事前に約束するのでは、自由な報道、論評は 

はじめから 放棄したのも同然です。 

といった状況下で 独自のニュースは ほとんど期待できません。 また、習近平の報道など 規制は 厳しく 

なってきています。 

木場 祥雄 

〇７月１日 

木場さん 

詳細な情報ありがとうございます。 

「平城京」、最近、アマゾンで中古を買いました。それが初版本であった。 

ということはいかに読まれていないか、言いたかったということです。 

 テレビの異常な自己規制、中国で起こった交通事故などで時間つぶし 

総務省が電波の認可でテレビ局ににらみをきかしている。 

ＮＨＫは外国ニュース主体で、政府に不都合な国内ニュースは短くサラッと。 

なぜ、ビンラディンの頃には、彼の音声を流してはいけないと言われていたのに 

北朝鮮の報道官の音声は流されている。 

 マスコミ、特に電波を巧みに規制し使った元祖はヒットラーです。 

米国ではユダヤ資本が３大テレビを支配しています。 

 中国駐在員は、どのような監視と接待を受けているのか心配です。 

接待ではロシアも怖いと言われています。 

 ==================西山 和宏================== 

７月１日 かおりの Facebookから 

〇トルコのエルドアン大統領がスウェーデンとフィンランドの NATO加盟を容認しました。 

 一部にエルドアンにアメリカは何も譲歩していないとの書き込みがありますが、それは絶対にありえませ

ん。 

形に見えずとも、必ず利益を引き出しているはず。 

例えばバイデン大統領との単独対談も、国内へのアピールに

なる。 

それが、アルドアンという政治家。このすけべそうなおじさん

は、お金 と権力が大好きで、自己顕示欲の塊ですから！  

ま、ある意味「政治家の鑑」と言えるかも   

おそらく、反対は最初から、アメリカからの譲歩を引き出すた

めにごねていたのです。 



そして、結果として、かねてからずっと欲しかった新型の F-16戦闘機が手に入ることになるのでしょう。 

対談と謝礼で手を打つような甘い政治家ではありません。 

まさに「ごね得」の見本のようなものですね。  

大体、プーチンとは月に何度も会談し、互いの国を訪れあい、ロシアの地対空ミサイルシステム S-400 の購入、配備

を進めるなど、 NATOの一員としてはあるまじき行いで、「トルコは NATO に留めておいて良いのか」とつい最近ま

で、内部の国々から不信感をもたれまくっていた国なのですから。 

写真はトルコ取材中のものです。 

若い男性は野党のスポークスマン、子供たちはクルド人で、父親を拘束され、日中働いている母親を待って、夜１１時ご

ろまで路上で過ごしています。 

一人は靴も履いていませんでした。パーカーを着た男の子は、小さな妹を母親のカーディガンで寒さから守っていま

した。「人から食べ物をもらっちゃいけないよ」お菓子を欲しがる妹に注意したり、。 

さいのに英語も喋れ、書くこともできました。小さくとも、貧しくとも「立派な紳士」です。それに日本から持って行った

ノート、ペンをたくさん渡して、「一生懸翌日にも会えたので、ケマル・アタチュルクの自伝や「星の王子さま』を渡した

らとても喜んでいました。 

「今は苦しくても、一生懸命勉強して、きっと立派な大人になってね」と伝えて帰ってきました。いつか、成長したこの

子に会えたら良いなあ。。。ぼやかしてあるのは、トルコの数万人という証拠のない逮捕や拷問を恐れて国外に亡命し

たふたりで、身元を特定できないようにしてあります。 

今でも、エルドアン大統領はギュレン派の影響や国民の反抗を恐れ、情報当局（MIT)に国外逃亡した人々の逮捕、連れ

戻しを命令しています。 

すでに多くの力のない小国が、引き渡しに応じているのはとても悲しいことです。 

イギリスやドイツなどの自由主義国大国は、身に危険のある人々には、自国へ亡命してくるよう呼びかけているとい

うのに。。。トルコに興味を持った方はぜひ、拙著「エルドアンのトルコ」を読んでみてくださいね。 

トルコとロシアの関係だけでなく、アメリカ、日本、中国、今、太平洋で何が起こっているかもよくわかります！！ 

◎７月１日 

-大石様 ほか、八期会の皆様へ。 

 ６月号の「八期オンライン通信」をいただきました。 

またもや、小生の「拙文」を「巻頭文」として採用いただき、大石様のご配慮に、恐縮しながら、深く感謝申し上

げます。 

 この「拙文」は６月１３日に鹿児島市伊敷歴史研究会において、関ケ原合戦後の「島津の退け口」として名高い「敵中突

破の立役者、島津豊久の生涯」という首題で２時間ばかり発表した時に、「自己紹介を兼ねて」という事で、自分なりに

「歴史を学ぶ」心構えについて、述べさせていただいた文章です。 

 皆様もそれぞれの「歴史への想い」があるでしょう？！ 皆様忌憚のない、ご叱責、ご意見を頂戴したいと思います。 

 

〇７月１日４時  

私はトルコ大統領が 北欧 2か国の NATO加盟、一転「イエス」 背景など 分かりません。 

この大統領は したたか 何を狙っているのか ロシア ウクライナ侵攻 終結 この大統領に 期待しているよう

ですが、 

ロシア、アメリカの双方から 兵器を持ち込み、 ＮＡＴＯ側から トルコの懸念に答える覚書を結んで外交的な成果を勝

ち取る一方、落としどころも探っていたとみられるとかなかなかの策士 

ウクライナ状況は どうなっていくか まったく 分からなく なってきています。困るのは ウクライナ国民です。 

私は いまのところ これ以上 トルコ問題、ウクライナ情勢など 触れたくないという心境です。 



日本の古代史に 集中します。 

参議院選挙も おかしなことになっています。 私ら サラリーマン時代は 連合は 働く者の味方として 存在しましたが 

連合の会長が 自民党の会合などに参加され   大手電気発電会社の 労組推薦の 立候補者は 自民党応援 投票

お願いします。 

と言ってきています。 ここらも 分からなくなってきています。 電気不足 節電 今日から始まります。協力者には 

ポイント還元 2、000円など 経済通産省は 発表しております。 これら 電力不足は 自民党の政策失敗が 起因して

いると思いますが 10年前の 民主党政権の失敗とか・・・言い合っております。 どうしようもないです。 

原発を 動かすしか ないと思いますが これらも 参議院選挙などで 稼働開始が うまく進んでいません。困ったもの

です。 

グチみたいな感じになってしまいました。 申し訳ございません。木場 祥雄 

 

〇７月２日 ４時３分 

遥かモンゴルあたりから民族大移動で移住し、．．．オスマントルコ帝国を築き．．．アジアとヨ

ーロッパの接点に位置し．．．教会をキリスト教からイスラム教へ変え．．． 

ボスポラス海峡で黒海の首根っこを抑える 

そんな歴史と地勢のトルコ、外交も尋常一様であるはずがない  

オリエント特急には、個室にトイレは付いていたが 

アガサクリスティが描いたほどの面白さはなかった。==========西山 和宏=========== 

 

〇２日 ４：３０ 

松富かおりさんへ 

 その後、お身体はいかがですか。大石くんから話を聞いて動画も拝見しましたが、難病で大変なようです

ね。お見舞い申し上げます。 

一日も早いご回復を祈念しています。 

  私は日本の政治にはいつも大きな関心を持っていて選挙も棄権したことはありません。そして言いたいこともた

くさんありますが、なかなか思うようにはいかない現実がありま

す。                                                                                                          

世界のニュースにも関心もありよく見ています。しかし、それもアメリカ、中国、韓国、北朝鮮、ロシアくらいまでのこ

とで国際情勢には疎く、松富さんの著書・「エルドアンのトルコ」を出版されたときも何故、トルコ？ と正直思いまし

た。しかし、あの本を読んでトルコで起こったことが、これからの世界を見る一つの指標であるということを知りまし

た。そして折も折、今回のロシアのウクライナ侵攻があり、トルコのエルドアン大統領の動向が世界の注目を集めた

ようです。 

そういうことからご本も改めて読み直しました。しかしまだまだ理解が足りません。 

 新しく出版されるご予定の本も楽しみですが、身体に相談しながら無理をなさらないようにお過ごしください。 

                                           

〇７月２日９時４５分 英未さん 

大石様  

暑い日々が続きますが、いかがお過ごしでしょうか。 

東京では短い梅雨が過ぎ、準備期間も与えずに猛暑となりました。でも、朝は少しだけ涼しいので、貴重な朝の

時間を活用して運動や論文を書いています。  

東京に来て約半年が経過しました。すっかり東京人らしくなり（？）、人の波に酔わなくなりました。（鹿児島では天文館で

人に酔ってしまうほど）上海でも少し、鍛えられたのかもしれません。 



 友人に、えみはタダでは転ばないよね、と言われましたが、確かに、転んでも立ち上がりたいのは人は皆思うところかも

しれません。私は東京で大きく転びました。プライドも自信も、全て捨ててゼロになることは、簡単なことではありませんで

した。でも、新しい職場で働くということは、ある意味、これまで自分が築いてきたこと、学んできたこと、信じてきた

Theory さえも、胸の奥に閉まっておく必要があることを学びました。これまでの自分のバックグラウンドを下すことは、決

して容易なことではありませんでした。でも、それを降ろしてからこそ学べることは確かにありました。凝り固まっていた私

の頭は、（今もまだまだ固いですが）少しだけ開いたように思います。 

  

物事は、一面ではないこと、人もそして一面ではないこと。陰と陽は交わり、一つであることを、私はこの半年で学ぶこと

ができました。そして、過去の自分を自分自身は忘れることなく、でも自分の活かされる場所ではそれを全面に出さず、

まずは周りに馴染み学んでいくことが一番大切だということを私は自らの失敗から学びました。 

  

どんな日々も、望み生きていく存在があれば、怖いものは何もないと思います。どんな日々も、どんな時も、感謝する心

を忘れなければきっと、毎日はきっと幸せなものなのだと確信しています。 

 私の人生は、いやこの世に生きる人の人生は休むことがないのかと思います。でも私は、これからは焦らずゆっくり生き

ていきたいです。これまでは、いわゆる「世間体」や盲目に目標を決めて生きていましたが、これからは、自分が本当に

やりたいこと、解決したい問題一つを追求して生きていきたいと思っています。 

 どんな人生でも、輝く瞬間はあります。暗い闇に包まれるときも。どんな時でも、生きていること、生かされていることに感

謝して生きたいと思います。 

 最後になりましたが、学部在学中から、私のことをずっと見守ってくださり、本当にありがとうございます。 

私は、あの時語っていた「世界平和」の夢を今もずっと諦めていません。そしてこれからもその夢を追い続けて生きていき

ます。しっかりと前を見つめながら。               吉永英未 

  

〇３時１６分 

大石です、こんにちは！ 

まずは、お元気そうで何よりです。齢を忘れ、夏になると裸と海を思い出しときめいて来ます。 

熱中症（当時は日射病と言っていました）の恐れなどは論外で、 

日焼けによる紫外線予防なども、こんがり焼ける日焼けクリームの方に手が伸びたものです。 

２，３日前、帽子を被らず孫（小６）を迎えにバス停で待ってたら「あれっ！ヤバイ！」と思いました。 

世間の熱中症注意！が頭にインプットされているのか。。。。立ち眩みのような気かしました。 

木陰に入って何ともなかったけど、もう、日中は太陽の下は避けようと思うことでした。 

『どんな日々も・・・』読みました。 

確かに、日記と言うのは当たり前のことだけど「書いたその時の自分の気持ち」なので、想い出と一緒で、振り返る時に今の

ものとは違ってきます。その点では、日記をつけておくことは大切かも知れません。 

また、失敗のことも、書いてありましたね。 

ぼくは英未さんは何も失敗はしていないと思います。 

失敗した、と思っていることは実は経験・体験のひとつであり、要はその経験を「うまく生かせなかった」だけだと思う。 

経験は宝（自分だけの財産）です。 

沢山の、そして深い経験が一生「行かされない」「無駄だった」こともいっぱいあると思います。 

それらは、我が命尽きるときにでも、ひとりで静かに回憶すればまた楽しいかもしれません。 

それより、わが道の、岐路に立った時（何度もあるかもしれません）それが、あったから実現出来た！！ 

・・・ということはないでしょうか？過去の失敗とは、そういうものだと思えばいいのです。 

そう考えると、「後悔」だって貴重な経験ですよね。 



 今度は大英帝国行きですか？？素晴らしいです！！ 

全ての経験（財産）をジャイカに生かす。そして更に飛躍！と思っていましたら、さらに高みを目指すとのこと 

さすが！！英未さん！頑張れ！！ 

今度は、どうでしょう、昔の留学時代に戻って、時々は、日記を送ってください。 

 もう間違いを、添削するようなことはないでしょうけど、それはそれで一つの財産になるかも知れませんよ。 

                         ２０２２・７・２  大石ケイジ 

〇大石様 

 お返事をくださいましてありがとうございます。鹿児島ももうすっかり夏ですよね。お孫さんもお元気そうで何よ

りです。 

 そして激励のお言葉をくださりありがとうございます。「失敗じゃない」「後悔も貴重な経験」と言ってくださり、心

が救われました。有難うございました。 

 これからも、転んでも何度でも立ち上がって生きていきたいと思います。大石先生、どうも有難うございます。 

また、お便りをお送りさせてくださいませ。       吉永英未 

 

〇７月３日なら県民だより奈良県民だより奈良 7 月号 壬申の乱より 1350 年（令和 4 年） 

７月１日２時半八期会の皆様 

奈良県民だより 7月号に  

～壬申の乱からはじまる新しい国づくり～ の特集が P2～５ページ に掲載されております。 

「壬申の乱」は西暦６７２年に起きて 今年で １３５０年を迎えます。 

それを 奈良県県民だより 7月号 ４ページにわたり 特集 県民に分かりやすく 軌跡・MAP を付けたものを 掲載し

ています。もし、興味があれば Web（ウエブサイト）””奈良県 県民だより” 

一番はじめの 「奈良県 県民だより」をクリックしていただけば奈良県県民だより 7月号が見れます。 ２ページから 5

ページに掲載されています。よろしく                             木場 祥雄 

３時３７分４時 

〇タイムリーなニュースありがとうございます。  

早速見つけて、読んで印刷しました。 

八期の旅・飛鳥のときに訪ねた「飛鳥浄御原宮（飛鳥宮跡）」や「箸墓古墳」なども出てきましたが、壬申の

乱の史跡とすればまだまだ行っていないところが多いですね。 

先日、西山さんから送っていただいた井沢元彦著の「日本史の反逆者 私説・壬申の乱」を読んだばかりなので、よ

く理解できます。 

改めて西山さんに感謝です。      隈元達雄 

 

〇４時 

誠にタイムリーな奈良県県民だより 

まずダウンロードしました。  

ありがとうございました。 ========西山 和宏========== 

 

５時 大石 

木場くん！ 

さすが奈良（大和）はすごい PR文書がありますネ｡『古事記伝』もおもしろそうで月を遡って見ることでした。 

まぁ鹿児島は戦国島津が盛んですか、ね。 



それぞれの地域であるのでしょうがとりわけ奈良県は専門家があまたおられるので羨ましい｡ 

今読んでいる『平城京』も土地名が馴染んでいる木場さんなんか地理上われわれとはハンディがありますネ。 

ますます一度伺いたくなりました。 

西山さんや、日を決めて現地集合…そのうち…がいつまで続くのでしょうか？ 

 

〇１０時 

鹿児島も奈良も行きたい 

皆にも会いたい気持ちは山々ですが 

その日帰りしかできない状況にあります 

でも、出かけられる日が訪れることを諦めてはいません。  

みなさんの友情を厚く感じています。==================西山 和宏================== 

 

〇２日３時３７分４時 

西山さん大石さんほか 八期会皆さん 

今日の 関口 宏の新古代史は 古事記・日本書紀編です。  

昨日の 奈良県民だより奈良 に関連 なら記紀・万葉 で 検索していただくと 古事記・日本書紀についていろ

いろなことが 学べるかと思います。 

さらに http://www3.pref.nara.jp/miryoku/narakikimanyo/ 

で 検索していただいたら、いろいろなことが みれると思います。 

そこで、大石さんは もう一度 奈良大和路、京都 西郷ゆかりの場所など含め 関西旅行・・・を 希望されておられるよ

うですが もし、実行するような ことになれば 私に 企画など 依頼されることに なりそうです。 

八期会の皆様は ８２～８３歳の高齢で いつ、どうなるか 分からない？ ような年齢ですので もう 厳しいのでは・・・と

思われます。 

西山さんのメールでは 自分は 日帰り旅行なら・・・と言っておられますが 気にされなくて よろしいかと 

思います。 もう、 鹿児島からの 団体旅行は 難しいと思います。 ２～３人の旅行は 費用も高くなりますので健康で 

余裕のある方になると思います。 これまた 案内の方も 素人では難しいです。 

というような次第で 画面で 旅行した気分になるように 奈良 大和路について いろいろな 情報を提供し居ながらに

して 楽しんで いただきたいと思います。 

如何でしょうか？ ご意見あれば 何なりと ご連絡 待っています。             木場 祥雄 

〇１１時３０分 

木場さん  

いろいろ配慮ありがとうございます 

無理のできない年齢にさしかかりました 

でも元気なうちにという希望は持続しています。==========西山 和宏========= 

〇５時７分 

 昼の関口宏の番組を録画して見ました。 

「古事記」と「日本書紀」の違いなど説明がありましたが、木場さん紹介の奈良県のページにも 

その説明があり、合わせてと言うか、ページがよく整理されているのでわかりやすいです。 

ありがとうございます。 

先日来、天皇家の系図なども印刷して色々書き込んだりして少しづつ理解が進みハマってきました。                                       

〇９時  

http://www3.pref.nara.jp/miryoku/narakikimanyo/


ついに隈元くんも古代にハマりましたか？ 

たいへんたいへん！持統天皇が天照大神になって天孫降臨の神話を不比等がこじつけさせた日本書紀｡謎

だらけの古代史は今まさに「何でもあり」の世界ではないでしょうか？ 

戦国時代より浪漫溢れる世界ですかね。 

木場さん宅の近く（近畿〜大和）にはまだ未開の古墳群が公開されるのを待っています。 

〇10時半 

神話という昔話で国はつくられた 

辻褄合わせに苦労しながら 

多少の矛盾があっても 

そこは寛容の精神、和を以て貴しとなすの精神で丸く収めて日の丸。 

 現在の韓国は何かといえば、歴史問題という 

古代の大和と朝鮮の関係など彼らは知っているでしょうか？ 

両国の学者の間では、古代の日朝関係を論ずることはタブーとか。 

 歴史に関する知識は国家間では大きな武器になり 

尊敬の対象にもなります。==================西山 和宏================== 

２日１０時５６分 

隈元さん大石さん 

役立てて いただき ありがとうございます。 

古代史 ファンが増えきて 喜ばしい 限りです。 西山さん 紹介された「平城京」のなかで どの天皇が 

平城京遷都に反対しているか？ 壬申の乱 戦い 軌跡など 時を得た 資料提供 奈良県県民だより お

よびなら記紀・万葉プロジェクト http://www3.pref.nara.jp/miryoku/narakikimanyo  で見て頂ければ 関口宏の新

しい古代史も より興味深く 見ることが できたような 感じがします。 

古事記 ゆかり地マップ（全国版）などもみられ、 ゆかりの地を、地図を使って紹介され、鹿児島県のゆかりの地も

見れます。WEBサイトも「記紀・万葉」がいっぱい！です。 いろいろと楽しんでください。 

追伸 

 即天武后 強烈な人で 男妾を ８０人もっていたとか・・・すごい人だったようですね！ 

NHKBS 2022年 4月 8日（金）１４．３４～１５．３３に中国王朝 英雄たちの伝説「権力者たちの素顔 

史上唯一の女帝・即天武后」が放映されたようですね？ これは 2020年 2月 19日（水）21:00~21:59 の 

再放送だったようです。両方共 見逃しております。今後の再放送予定は いまのところ ないようです。 

もし、なにか 情報あれば よろしく                         木場祥雄 

〇３日１０時３６分 

本当に史料満載ですね  

戦前には明らかにできなかった史料が公開されているのでしょう。 

これからも新しい視点で、いろいろ書かれることと思います。 

 則天武后、妻帯者でもいい男なら侍らせたでしょう 

権力者に近い女性は、妻帯者に妻を離別させて手に入れているようです 

男性なら他人の妻でも気に入った者であれば奪取したでしょう 

現代でも、同じようなことが行われているのではないでしょうか。 

 ローマ時代には、夜な夜な 男あさりに出かける皇后がいたとか？ 

==================西山 和宏================== 

〇３日１０時５７分 

http://www3.pref.nara.jp/miryoku/narakikimanyo


またまた男こころを呼び覚ます球を投げて来ましたネ！ 

キャッチャーになるか？バッターになるかはお任せください。   ケイジ 

 

◎７月４日 １９：２３ 

迷宮の月のことをブログに書きました。  

皆さんの二番煎じになりましたが、「迷宮の月」について自分なりに書いてみました。 

皆さんのご批評をお待ちしています。      

 

「T くんの物語」も７篇目をアップしました。      隈元達雄 

"https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/diary/202207010000 

◎２２：１７ 

隈元さん 

遣唐使の物語 安部龍太郎著「迷宮の月」を読む・・・編 

簡潔に まとめられています。 私も 「姫神」を購入し、２～３日中に届く予定です。 

また、関連する本を たくさん読まれておられますね！ 読みだしたら 次から次へといって 

しまうような気がします。 

ブログ T くんの物語も 4編読ませてもらいました。 50年以上前の出来事、記憶力すごいですね！ 

家庭教師の教え子が入社し、同じ職場に勤務・・・奇遇ですね。 

まあ、いろいろと楽しんで 読ませていただきました。ありがとう！         木場 祥雄 

◎２２：２６ 

クマタツさん 

素晴らしい読後感想ですね 

高校の歴史だけでなく、他の教科の先生にも 

あなたの読後感想を読ませたい。  

歴史に学ぶということは非常に意味のあることだと思います。 

小説は小説だと軽んずるのは必ずしも正しくありません 

歴史書や史料、本人が書いたといわれるものまで 

果たして、そうだという保証はない。  

事実は小説よりも奇なりという言葉がありますが 

小説ほどの事実もなしという言葉があってもよさそう。 

気楽に楽しみながら、そうなんだという感じで読んでいます。 

 でも古代史に学ぶことは多い。  

==================西山 和宏 

◎２２：３３ 

木場さん  

あれらは一連の連載物という感じです 

 西郷隆盛について、多くの文豪が書いていますが 

古代についても、文豪が書いています。 

それだけ日本の歴史にとって重要な時代であったということでしょう。 

今日の日本を創成した起点であったでしょう。 

税制改革すら行われていた。 

楽しみながら読んでためになることが多い。  

https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/diary/202207010000/


読み出したら、短時日で読了ということが素晴らしい。  

==================西山 和宏================== 

◎5 日 ６：３８ 

木場さん 西山さん 皆さん 

 ジージは早寝早起きです。昨夜は１０時に休み、今朝は５時５０分起床でした。 

早速、感想いただきありがとうございます。でも褒めすぎですよ。 

「迷宮の月」も小説とは言いながら、史実を素に脚色し、盛り上げるところは盛り上げて読む者を惹きつけて一気に

読ませる安部龍太郎は凄い小説家ですね。 

そして、読者をも「迷宮の月」の妖しさに惑わされる筆力にはたまげました。 

次はどの本を読もうか現在迷っています。たぶん皆さんが取り上げてくれた本の中から、次も先ず安部龍太郎から

でしょうか。 

「T くんの物語」は私のブログのカテゴリ「T くんの物語」をクリックして古い順番から７編目まで読むことができます。 

ちょっと恥ずかしいですけどね。                                  隈元達雄 

◎１０：３６ 

クマタツさん  

仰る通り阿部龍太郎は凄い作家だと思います。 

海音寺潮五郎が、史実は曲げないが、小説は小説だと 

以前、何かで言っていました。  

阿部龍太郎は、どのようなものを参考にしているのだろうか 

思っていたら、ご自身で「資治通鑑」を参考文献の１つに挙げています。 

「貞観政要」なども参考にしているであろうと推察されます。  

これらの史料を歴史の飛び石のように伝い進みながら、飛び石からは 

外れないように、その中間をドラマとして埋めているのであろうと思います。 

 

 資治通鑑 

収録範囲は、紀元前 403 年（周の威烈王 23 年）の韓・

魏・趙の自立による戦国時代の始まりから、959 年（後周

世宗の顕徳 6 年）の北宋建国の前年に至るまでの 1362

年間としている。 

この書は王朝時代には司馬光の名と相まって、高い評価が与えられてきた。また後述のように実際の政治を行う

上での参考に供すべき書として作られたこともあり、『貞観政要』などと並んで代表的な帝王学の書とされてきた。

また近代以後も、司馬光執筆当時の史料で既に散逸したものが少なくないため、有力な史料と目されている。 

 ◎５日１１：２２ 

さすがは西山さん！こういうものを歴史家や作家は見つけ出して資料にするのでしょうね。作家はそこから更に物

語に仕上げていくのですから、どういう頭をしているのでしょうね。 もっとも以前、松本清張のことをテレビで見まし

たが、資料集めは秘書とか出版社が集めることも多かったようです。それにしても、次々に短時日のうちに著作を

発表するわけですから、どういう頭をしているのか想像もつきません。                      

                      隈元達雄 

https://www.weblio.jp/content/%E7%B4%80%E5%85%83%E5%89%8D5%E4%B8%96%E7%B4%80
https://www.weblio.jp/content/%E5%91%A8
https://www.weblio.jp/content/%E5%A8%81%E7%83%88%E7%8E%8B
https://www.weblio.jp/content/%E9%9F%93_%28%E6%88%A6%E5%9B%BD%29
https://www.weblio.jp/content/%E9%AD%8F_%28%E6%88%A6%E5%9B%BD%29
https://www.weblio.jp/content/%E8%B6%99_%28%E6%88%A6%E5%9B%BD%29
https://www.weblio.jp/content/%E6%88%A6%E5%9B%BD%E6%99%82%E4%BB%A3_%28%E4%B8%AD%E5%9B%BD%29
https://www.weblio.jp/content/959%E5%B9%B4
https://www.weblio.jp/content/%E5%BE%8C%E5%91%A8
https://www.weblio.jp/content/%E5%BE%8C%E5%91%A8
https://www.weblio.jp/content/%E4%B8%96%E5%AE%97_%28%E5%BE%8C%E5%91%A8%29
https://www.weblio.jp/content/%E9%A1%95%E5%BE%B3
https://www.weblio.jp/content/%E8%B2%9E%E8%A6%B3%E6%94%BF%E8%A6%81
https://www.weblio.jp/content/%E5%8F%B2%E6%96%99


 ◎１４：１３ 

西山さんの掘り下げかたに脱帽します。 

作家の立場に立って小説のソースを模索するなどすごいマニアックな読書法です。 

なるほど、なるほど…と感心しながらついていっています。      大石コメント 

◎１６：５５ 

褒めすぎ  

ただ何となく興味のあることが向こうからやって来る感じです。 

深く考えていません  

なぜだろう どうしてだろう というだけのこと  

==================西山 和宏================== 

◎７月８日 １６：０９ 

西山レポートをお送りします。 

◎７月８日 １６：５４ 大石 

受け取りました。 ありがとうございます。 

今日は大変な事件が起きましたね。 安倍元総理 選挙演説中に銃撃される！ 奈良 

あんなに「安心・安全・自由」だった日本の在り方が変わる分水嶺のような日になるかも知れませんね。 

まずは選挙の応援演説のかたち。 

まさか明日から要人の演説は厳しくなるとか？中止とか？あと１日で終わるのでよかったと関係者は胸をなでおろして

いるのでは。 

海上自衛隊も気の毒です。すぐ思想を連想させますから。 

山上哲也がどんな人か？『安倍さんが嫌いで殺そうと思った』 

この発言（コメント？）どう解釈していいかよく分からないです。木場さんの出番を

待ちましょう。今、読んでいる「平城京」のシーンの様です。 

テレビの放映もリアルですね。 

やはり NHK の女性アナウンサーが現場で撮っていた映像がピカ一です。 

女子学生二人の現場の様子もよかった。 

変なことで NHK と民放各局の報道を較べながら観ました。 

『西山レポート７」のお礼がこんなメールになってしまいました。 

◎８日 １７：４５ 

１２時前に飛び込んできたニュースに驚きました。 

それでも、襲われたという一報だったので、大したことはないだろうと思っていましたが、散弾銃だとかい

やそうではないとか、しばらくは情報が交錯しましたが、 

心肺停止という報に至り、これはただごとではないと思いました。 

そのうち、各放送局が定例の番組をやめて安倍一色になり、次々に映像も放映されるようになったので、テレビに

写る画面をデジカメで写したりしました。 

 犯人が「安倍さんの思想信条に文句があるのではない」というようなことを言っているようですが、それが本当で

あれば、私が思うにモリカケ問題や新年会などに不満があったのではないかと思います。いずれ真相がわかるでし

ょう。         隈元達雄 

 ◎１９：５７ 



大石さん西山さん 

 たいへんな事件が起こりました。しかも、奈良県奈良市 近鉄新大宮駅前で 発砲 なんといったら よい

か私に なにか コメントを 大石さんは 求めておられるようですが 今日は ものすごく 暗い感じです。 

TV 局 全部が この事件を放映しております。 見ておれません。 

犯人が 元海上自衛隊出身とか これも 今後 複雑な曲面を迎えそうな感じです。 

私としては これぐらいしか 浮かびません。 ホントに 同じ県民として 恥ずかしい限りです。           

 

◎７月８日 ２１：４６ 

本当に嫌な事件ですね 

原敬総理、2.26 事件、浅沼稲次郎などの事件を思い浮かべま

したが 

外国は、それぞの立場、思惑で好き勝手な論評を展開するで

しょう。 

 長野へ行くはずが、急遽、奈良へ応援に行くことになった 

犯人は、事前に、安倍元総理の銃撃を計画していなかったと思う。 

安倍元総理の奈良訪問は地元で事前に告知があったのか？ 

犯人は、どうして、あの場所にあの時間に安倍元総理の来訪を知った

のか？ 

今日、外出中に知って、自宅に銃を取りに帰ったのか？ 

発砲時に砲煙が大きく上がっていたので、高性能火薬ではなく、犯人も危険ではなかったのか？ 

いつどこで手製銃の試射を行ったのか？ 

心肺停止で 12 時過ぎに病院に搬入、死亡確認が５時３分 

昭惠夫人の病院到着は午後４時 57 分。 

 警察庁は警備体制を問われ、県警の本部長と警備課長あたりは責任を問われることでしょう。 

 起こったことは重大なことですが、あまり過剰反応はしないほうがよいような気がします。 

嫌なことですが、政治家の勢力図に、なんらかの影響が起こるでしょう。 

 追々、いろいろなことが明らかになるでしょう。 

それを静かに見守りたいと思います。 

 目撃者女子学生の２人の顔写真などは事件の背後などが明らかになっていない段階で 

放映するのは軽率。今時のマスコミは軽佻浮薄なミーチャン、ハーチャン集団。 

                                         ==================西山 和宏 

◎安倍元総理射撃      南郷善之助    2022/07/09 12:26  
今日は大変悲しい １日になりました。 

安倍元総理の射撃事件で日本国民は大変な衝撃 を受けていると思っています。 

歴代の総理大臣で安倍総理ほど日本の安全保証問題を真剣に取り組んでいた人は居なかったからで

す。 

今年になってロシアがウクライナを侵略した事が日本人を平和ボケからやつと目覚めさせてくれ 居ますが 安倍

総理は最初から自分の国は自分で守るだと言い続けてきた。 

その為には憲法も今の国民に分かりやすいように変えて自分の国をしつかり守る事が国民の生命と財産を守り、

アメリカばかりに頼らす 

その為には備えをしつかりして行く事が一番だといつも叫んでいました。 



その事をやつと国民が理解してこれから議論しようと思っていた矢先こんな悲劇がおきこの後誰かしつかり引き継

いでやつてくれるか疑問です。 

これから先安倍さんほどの指導力を発揮できる政治家が出てくるか不安だらけです。 

日本はこれから大変な時代に差しかかつてくると思っています

が誰かその困難を乗り越えて日本を引っ張ってくれる指導力が

ある政治家は今のところ見当たらない 

 

、アメリカがこれから先も同盟国として日本を守るとはいえやは

り自分の国は最後はしつかり守らなかったたらどこも助けてはく

れないと思っています。 

これから安倍総理の本当のやるべき仕事を残して亡くなったの

がかえすがえすも残念でなりません。 

◎安倍氏 銃撃の事件に思う     堀田昌子 ７月１１日８時 

ご存知でしょうか 我が 

八期会にも セキュリティーポリス  ＝  S  P   が いた事を・・・その人と会ったのは もう 4 5  年前位

になると思う たった一度何かの事で新宿で同期会で何人かであった。その人は 

大平  正芳  首相の S P  を長くしていたそうでした。 

その方が言いました 長くいつも一緒にいたので、 

実父の葬儀では泣かなかったのに大平首相との別れは辛く涙が出て・・・泣いた 

ある高校の教師をしている知り合いに会った時、その人が玉龍卒の  S P が毎朝 

グランドを走っていたとあんなに身体を鍛えているのだなーと言う話しをした 

それを聞いた時 彼だとすぐに思った。 

S P  は凄く鍛えられてなると言うのにあの奈良の銃撃の時にも初めの煙の来た音の時に 

何故 すぐに とっさに 安倍氏におおいかぶさって伏せられなかったのかと 思うと 残念でならない  

2 発目さえ当たらなかったら多分未遂でこんな大事件には成らなかっただろう。 

そんな事を思うと無念です 

もう八期生の  S P  だった方の 名前も解らないけど名簿を見ていろいろ考え合わせると  一組の 永渕 藤宏 

この方ではないかと思う  

 

１１日 ２３：３９ 

こんばんは！大石です。 

１組に永渕藤宏さんと言う級友がいましたか？マーコさん曰く、SPだったとか？ 

マーコさんが指摘しているように・・・・・・・・・・・ 

今回は要人警護が問題になっています。 

元警視総監など、いわば身内の OBさんたちが現役 SP や県警の（警備の不備）対して強いメッセージを投げているこ

とにいささか違和感を覚えます。命を守れなかったことに対する叱責のコトバでしょう。 

「私たちの仕事は守れたら１００点、失ったら０点の世界です」と OB発言。今回は弁解の余地はなかった。 

むしろ一般の識者の方がホローしています。もし少しでも擁護する発言をしたら国民からの非難が．．． 

・・・とも、取れないこともないですね。 

来年は、山口県でサミットがあります。各国の要人に付いて来る各国の SPの数は相当なものになるでしょう。 

はからずも、日本のテロ対策の甘さを今回の事件は露見してしまったことになりました。 



昨日（選挙最終日）の立会演説会の政界幹部に対する各県警の人員の数は半端じゃなかった。 

制服警官の数をテレビで観てて前の日の会場のまばらな状態のコントラストについ失笑してしまいました。 

とは言え、あの風景は特別でもない日本の普通の景色だったのです。 

アメリカや中国の警察の（不審とみなす）市民に対する暴力をどう考えるか？ 

今回の事件は、いろいろ、これからの日本の行く末を、とくと考えなければならない、とてつもなく大きな出来事でした。 

 

◎１２日７：５９ 

長身の永淵くんは１組で、２年までは野球部（ポジションは外野）にいましたが 

３年のときには退部していたようです。 

 先年亡くなられた農林副大臣を務められた 

加治屋義人さんの話では、 

当時、レギュラーになれない人は退部して勉強に励んだそうです。 

そのためか、 

１年先輩の加治屋義人さん時代の野球部員は加治屋、五代友和を含めて７名 

我々同期では、有村駿（監督さんの子息、サード）、（足の速い）佐々木史郎（セカンドか「ショー

ト）、（駅伝の選手でもあった）岸尾和男（ピッチャー）、（もの静かな）藤田晃洋（外野？）、 

（いかにもごついキャッチャー）南園茂など、わずかに５名。 

 永淵くんは、警視庁に入ったと思います 

何度か同窓会に誘いましたが、出席の記憶はありません、 

 ＳＰについて 

「警護体制」よりも「警護の覚悟」の問題だと思います 

襲ってくる暴漢を捕らえるのではなく 

警護対象を守る盾になることが「警護の覚悟」でしょう 

現場に、その覚悟が生まれないことは、 

奈良県警の本部長が、即日辞任発表かと思っていたら「警備に不備があったことは、否定できない」と言

ってのけた警護対象が死亡したのに「否定できない」発言では問題です。 

 

警察庁長官まで責任を問われることになるかもしれません。 

エリートに出世だけを気にして、職分を果たす気概が欠如。 

おそらく警察機構の文化・体質になっているのでしょう 

上がこれでは、下は御身大切で、警護でも「盾」になる覚悟はできない。 

 ==================西山 和宏================== 

◎８：２２ 

永渕さんは、同じ１組でしたが、かすかな記憶しかありません。 

野球部だったのかも記憶にはありません。 

                        隈元達雄 

◎８：３６ 

おはようございます。早速ですが私は 2組でしたので永渕さんは存じ上げませんが、新しい同窓会名簿で調

べましたら、千葉県木更津市に住んでいらっしゃいますよ。同級生に SPさんがいらっしゃるなんて凄いです

ね。安倍元首相の凶弾で亡くなられた件で、平和ボケの事をラインで書きましたが、この頃は国税庁など公務

員の緊張感が無いような気がします。大石さんはどう思いますか。 小川 登 

 



◎７月７日（１日前）に戻ります。 

「額田女王」をようやく読了、解放された感じ  西山 

◎７月７日１６：０４ 

「額田女王」をようやく読了、解放された感じ 

 孫が百人一緒に熱心なこともあって、井上靖の「額田女王」は以前から手許にあった。 

正直言って、どんどん読み進めるようなものではなかった。 

なぜ、そうであったか読了して思ったことは 

私に和歌を解する心がなかったことによるものだと思い知った 

 

 和歌を解する人にとって井上靖の「額田女王」は素晴らしい読み物だと思うと言って、 

私にとってまったく面白くなかったわけではない。 

終盤の壬申の乱近くになって、どのように書かれているか興味津々で読み進めた。 

 

井上靖の「額田女王」も素晴らしい読み物であった。 

 追伸：本書は「サンデー毎日」に 1968 年１月７日～1969 年３月９日連載であったという 

新聞雑誌の連載物は重厚だということであるらしい。 

  

==================西山 和宏================== 

◎１６：４６  大石 

平城京（安部龍太郎）はおもしろいね。 

まさに『迷宮の月』の続編ですね。『迷宮の月.上下』で出版してもいいくらいです。 

「おしげり」初めて知った語彙です。花魁ことばもネットで 30 分ほどちょい読みしました｡人生、知らないことが

多いです。 

まだ半分残っています。寝る前 30 分くらいしか読まないのでなかなか進みません。木場さんのようにはいきません。額

田王女王も枕元に置いてあります。『大石ケイジの中国スケッチ』13 終わりました。山東省曲阜泰山です。 

 

◎１７：０８ 

「おしげり」ってなんですか？ 

どこかにあったのでしょうが、記憶にありません。 

 私も小説の読書は就寝前ですが 

「額田女王」は結末が気になって、昼間、一気に読み まし

た。 

あなたもそうなると思いますよ！ 

 ==================西山 和宏 

◎２１：３７ 

なるほど よく分かりました 

 春雨じゃ しっぽり 濡れて行こう 

 月形半平太  

==================西山 和宏 

◎２３：１９ 

西山さん大石さん隈元さん 



安部龍太郎著「平城京」の ”おしげり”の件ですが  

ページ２３３ 快楽をむさぼる魚女の声はどこか獣じみていた。 「もっと、もっと強く」船人は身の処し方に困り、ご

ろりと仰向けになって天井をながめた。 

    「してはるんやな。おしげり」 妥女がつぶやいた。 

ぺージ２３４ おしげりとは陰雨るに由来する言葉で、男女が着物も布団もしっぽりと濡れるまじわりをすることを言う 

 （解説がついてあります） 

    「しばらく話もあらへんやろし、うちらもどうどすか」  

    「お前とか」 

    「へえ、ええ壺やて言われてますえ」      （との会話があります）         

 「花魁言葉」で ”おしげりなまし」という言葉です。 

しげりは 繁り と書きます。頻繁にというか、何度も何度も、というほどのニュアンスかな。 

なましは ～しなさいませという 軽い命令 

さあて、ここから難しいんですけどね。 

吉原という色っぽい場所柄や、姿の表情や、シチュエーション等から 類推しまして「時間の許す限り、何度でも逢瀬をお

楽しみなさいませ」という意味かな、考えます。 と書いてありました。         以上 木場 祥雄 

◎２３：３７ 

結構な お話でほどほどにしておやすみなさい、 

          ========西山 和宏 

◎９日７：２８ 

私も先日、「平城京」を Amazon に頼みました。今日あたり届くと思いますが、木場さんの「おしげり」の名解

説により、読むのが楽しみになりました。ほんとに日本語は面白く、奥が深いですね。表現の言葉や表現の

仕方が多くて楽しめます。ありがとうございました。             隈元達雄 

◎７：５１ 

クマタツさん  

あなたも読まずにはいられないようになりましたか？ 

よかった、よかった 

あなたの読後感想を楽しみにしています。  

客が遊女に、先に階段を上れと言うと 

「船を覗く気か！」なんて….  

==================西山 和宏================== 

◎１３：２６ 大石 

昨夜ついに『平城京』読了  

最終コーナーは一気にそして 2 回ほど読み直ししました。 

解説も他の「解説」と違いユニークでこちらも二度読み｡カバーを付けて書架に戻すのを「ちょっと」躊躇しま

す。 

吉備真備や阿倍仲麻呂の活躍する遣唐使の続編を読みたいものです。 

井上靖『天平の甍』も遣唐使が登場するのか？そうそう『則天武后』が残っていました。 

こちらは「おしげり」サービスはないのかな？ 

 

木場さん！安倍さん事件は横に置いて、藤原不比等の時代を探求する方がロマンがありませんか？現実から目を離

すと言うわけではありませんがね。 

 



◎１４：２９ 

「平城京」テンポがいいですね 

あの解説で、「迷宮の月」を手にした。 

高校時代に、こんな本があったらと思ったり 

あの頃には、柴田錬三郎、五味康介、吉川英治、大佛

次郎など 奈良時代の頃は、人口 300 万～500 万人程度

ですが 

人口急増が大きな問題になり、シカやイノシシなどの

狩猟には制限が加えられました。仏教は、殺生や肉食

を禁ずるためにも利用されたとのでは思っています。 

 「天平の甍」の映画、草野大悟が出演しました 

1980 年４月、新宿で草野大悟著「俳優論」の出版記念パーティが開かれ、 

私は、その４月に独立し、出版記念パーティには、ヘルシンキ出張から 

モスクワ経由で帰国して出席しました。 

勝新太郎も参加し「マイウエイ」を歌いパーティを盛り上げました 

 昨日、凶弾に倒れた安倍元総理を悼む岸田総理の顔がそれほど悲しそうには見えませんでした。 

防衛予算の大幅増額の使途で主導権争いが行われていました。 

８日発売の「文藝春秋」に、その一端が述べられています。 

 今回の参議院選挙に勝利を収めれば、向こう３年間、国政選挙はナシ 

相棒を失った麻生太郎は迫力ナシ。当分、岸田総理には向かうところさしたる難敵ナシ。 

 願わくば、安定が良い方向へ進むことを願っています。 

◎１４：５９ 

「天平の甍」には草野大悟も出演しました 

出版記念パーティには、井上靖から 

丁度 40 歳であった大悟に、役者は 40 歳が中仕切り、作家は 60 歳が中仕切り 

というような祝辞が寄せられました。  

私は、この本も映画も見ていませんが、遣唐使の物語です 

撮影の様子を大悟は「トンジーよビールをくれ」という本にまとめました。 

  

◎安倍元首相が残した足跡、世界はどう伝えたか 

        ．．．全レポートを PDFに変換して別途、添付します。 

 

◎１２日 8:59 

 西山さん凄いですね！ 

安倍元首相は 地球儀を俯瞰する 積極的な平和主義の旗の下、世界の平和と繁栄 国際社会と手を携

えて 政治活動されてきたということで、各国から メッセージが 寄せられたものと思われます。 

最後まで 読みました。  情報 ありがとうございました。            木場 祥雄 

 ◎０：３９ 

西山さんのレポート、さすがに、安倍元総理の逝去についての世界の報道の行方、並びに、木場さんのコ

メント、いろいろ勉強になります。 



 自分でも、すべての皆さんがおっしゃるように、今回の「蛮行」での急逝などは、誠にケシカラン事であり、彼の長

い政治経歴から視ても、誠においたわしい最期であってと哀悼し、安らかなご浄土を祈りたいです。 

 安倍元総理の総理在任期間も最も長く、彼なりの首脳外交を主体とする世界の各国への、日本（企業）への評価

を向上させる努力、内政ではアベノミックスの象徴される「３本の矢」の政治・経済政策によって、 

日本の国力増強に邁進して、成果を得られている事、歴代の宰相の中でも、国民にとって人気のある方でありまし

た。 

皆さんが、彼の死を悼み、花束を贈ること、その報道を耳にする度に、彼の足跡を暖かく見てゆきたいと思います。 

 

 タダ、彼は、２度目の登場後の為政にあたっては、長期政権の驕りでしょうか？、モリカケ、桜まつり、夫人問題な

ど、一般的には「国会」での審議過程で、ご自分なり「意向」で、よく言われる「説明責任」を果されたかどうか？、は

なはだ疑問もあります。 部下に国会答弁を捻じ曲げて指示し、部下官僚からは自殺者まで出しています。 

 

 外交面でも、ロシアのフーチン首相と北方領土問題で、２７回も会談を重ねながら、そちらへの水産加工工場、港

湾設備などで大きな日本の多額の援助を行ってきました。フーチンないしは、ロシアという国は、こと領土について

は、「一歩も譲ることはない」という信念の国であることを、今回のウクライナ侵攻でも、頑強に見せつけています。 

 

この２７回もの会談の進行する中で、これらのロシアの固い信念とも言える「国策」が見抜けないことになっていま

す。 

それに、自分としては、彼が「生涯の課題」として、取り組んでいた「憲法改定」問題で見られる、彼一族の岸元総理

（「６０年安保」の当事者）、父の晋之輔、とながれている）などを引き継いでいると思われる 

政治姿勢にも、問題があると思います。 

 

 一方、過去の政治家や為政者などの末路をつれずれに見ると、大昔から「暗殺の歴史」は枚挙に暇はあ

りません。 

織田信長、幕末から明治にかけては、井伊大老、大久保利通、伊藤博文、原口雄幸、最近は昭和に入っ

てからも、当時の社会党首ですが浅沼稲次郎なども、凶弾や刺殺にあっています。 

いろんな事由がありますので、一概に論ずることは戒目なくてはなりませんが、上に立つ者、特に、政治家・芸術家

あるいは、一般の大衆や国民を相手にする企業の経営者などは、自分は「１点の落ち度はない」との自意識があり

ますが、 それが、「万人の賛意を得ている事にはならない。 

 

いざとなれば、自分が全責任を負って、凶弾に倒れることもあり得る」という強い意識を、これらの管理者や、自分

独自の世界に飛躍している輩は、予め自覚すべきであると思います。 

 

 自分も、人生の後半、ガス会社の管理者として勤務しましたが、トンでもいない事で、「トップが来て、謝れ！！」と

激怒されて、一般家庭まで行き、自社の社員などのミスでもいない事で、頭を下げに伺ったこともあります。 

  その時、何をされるか不安がよぎりましたが、自分の「運命」だと、決心して、乗り込んだことでありました。 

 

 世の中、今回も、どうやら「個人的恨み」でも、こんな愚かな「犯行」を仕出かす輩がいる事、勿論、要人警護など

の問題もありますが、過去の歴史を紐解いてもこのような残逆な行為によって、貴重な人材が「最期を迎えることも

あり得る」ことに、留意すべきでしょう。 

 

 やや、自論の吐露に拘泥しているようですが、皆さんのご感想を聞きたいものです。     本田 哲郎。 



◎８：１７ 

 本田さん、ありがとうございます。私も同感です。 

これ以上のことは言えないくらい私の気持ちも表していただいているようです。       隈元達雄 

 

◎１０：２７ 

本田さんの 自分の「運命」だと、決心して、乗り込んだことでありました  

にすべては尽きると思います。  

上に立つ者には能力や経歴以上に、その職務を果たすための覚悟が求められます。  

 ==================西山 和宏================== 

◎遣唐使 

◎１２日２０：２８ 

安部龍太郎著「姫神」 読み終えました。 

「迷宮の月」「平城京」と 読み終え、続いて 「姫神」を 読みましたが あっさり 物足りなさを感じました。 

ページ数に限ががあったことも 止むを得ないところありますが、聖徳太子の遣隋使計画、ヒロイン 伽耶

の死に方も呆気なさすぎ、宗像三女神の纏わる小説？だが期待外れ、遣唐使を画策する厩戸皇子の遣唐

計画、隋に送った手紙の冒頭文、太陽ののぼる国の王（天皇）から 太陽の沈む王（皇帝）に送ります。 

 

小野妹子に持たせた。隋の皇帝は 小野妹子を死刑を言い渡されたが 取り消し、隋から 日本へ使節を派遣 日

本との交流を図ったという背景などあり、物足りなさを感じた。 

朝鮮半島三国夫夫の内外情勢、それらに宗像、伊都水軍を含めた相関関係の説明がぶ厚いなどの印象を受け

た。 

最後に 日本からの遣隋使、遣唐使など 大勢の方々が 派遣し 仏教資料、都市計画、文化面など 色々と取り

入れの為派遣したことが 記録、発表されているが、 隋からも 多く ２０００人近い人たちが 遣日使として 訪日

されている。 

「平城京」建設に貢献された 行基菩薩も 中國系帰化人 （両親は 中国から百濟へ）３世紀から７世紀 中国、朝

鮮からかなりの人が 移住（移民も含む）してきたらしい。苗字では 秦氏など有名である。  以上 木場 祥雄 

◎２０：２９ 

メールありがとうございます エメラルドと言うのは と調べてみたりで(す)明日あたり 

私にも着くでしょう 何しろ私は 雛壇の贈呈者ですからね  

数日の大きな事件に思い付いた事がありメールを独り言(の)方に出しました  

何か割り切れ無い出来事でしたね  

3 日の試合が終わり 龍作くんにメールしましたら 帰鹿してくる と飛行機 も 

とんだ時間でしたので家に着いた頃かと電話しましたら 出ません 

メールが来て台風が来るので 戸締まりに来たとの事でした そんな事だけで帰ったりするかと思いますが 北海

道で試合 10  日程開けてまた 北海道で試合です あいだの土曜 日曜は試合無い ずっと 北海道にいるので

はないかと思っています   マーコ 

◎遣唐使はこの本では誰が登場するのか？ 

◎21:11 

『姫神』まあまあでしたか？ 

昨日から『則天武后』津本陽。読み始めました。 



木場さんが「よかった」と薦めたら Amazonに発注するつもりでしたが。 

読み始め早々、太宗皇帝と後宮の話から始まりそれに絡め宦官と後宮の話が続きます。 

食後、皇帝は夜妃を必要な時、緑の牌 を手に取り裏返す｡太監（宦官）は纏足で足の不自由な女性を裸にして羽

毛でこしらえた毛衣につつみ、背負って皇帝の寝台へ送り届ける。 

まさにすさまじきシーンが目に浮かぶ｡ 

やがて武后も登場するだろうが裸にされてあんこ巻きのように毛布に包まれ担がれて太宗のベッドに放り投げられる

シーンが描かれることはあるまい、と思いつつ読み進めるのもいかがなものか｡ 

相撲も始まりました。書いたり、読んだり、作ったり、観たり、と忙しい毎日を楽しんでいます。 

◎２２：３２ 

まず木場さんへ 

「迷宮の月」「平城京」の後の「姫神」では物足り感は止むをえないでしょう。 

私は、読んだことで、気になっていたものにケリがつきました。 

緑豊かにして水量豊富、四季があり、磯辺での魚や貝の採集は 

茫漠たる中国人にとって、まさに理想郷であったでしょう 

行ってみたい、できれば移住したあこがれの地であったでしょう。 

朝鮮半島の人々にとっても同じであったでしょう。 

 大石さんへ 

風呂をつかわせて薄絹一枚だけの夜妃を背負って寝室のベットにお届けるのも 

宦官の役目、事後にも重要な役割あり。 

しかし、何があっても主人の命令や許しがなければ夜妃に触れてはなりません。 

許しがあれば、とんでもない所にまで、差し入れて確認をします 

宦官は宮殿以外の高貴な人にも使えたようです。 

そんな宦官になるのは命懸けとは知りませんでした。 

去勢は、動物を大人しくするために始まったようです。 

則天武后は、世界史的にみてもすごい女性です。 

北条政子の比ではない。 

 

◎１３日１１：１２ 

大石さん 

安部龍太郎著「姫神」を読むべきか？ ・・・振られましたが 「迷宮の月」「平城京」の余韻が 残っている内

に読んだことが 物足りなさを 感じただけです。 ページ数に限りがあり、もっと このあたりを 掘り下げて

頂いたら 

・・・とすこし 贅沢かもしれません。 この本は それなりに 読んでも 面白いと思います。 

あらすじは 厩戸皇子（聖徳太子）は、争いの続く朝鮮半島情勢に心を痛めておられた。四か国に平和を・・・と遣隋

使プロジェクトが九州・宗像から 動き出す！ （同じ 九州にお住いの大石さんは 身近に感じられると思う。） 

しかし、それをよく思わないのが、蘇我の大臣の一派と百済の花郎徒を中心とする一派。百濟から倭へ使者として

派遣された円照は船中で襲われ、命からがら、海へ飛び込んだ。それを助けたのが宗像の豪族の娘で祭祀を巫女

として司る若い伽耶だった。自身も父に新羅人にもち、１０年前も新羅と百済の争乱で両親を失った経歴をもつ若い

伽耶は平和を願う気持ちが人一倍強い。厩戸皇子の思想に深く共感し、その理想を実現させようと周囲の人物を

動かしていく・・・という 

ストーリーで、読んで楽しめるものと思います。      以上 木場 祥雄 



 

◎１４：３０ 

木場さんの解説・説明で十分です。 

同じ著者ながら「迷宮の月」「平城京」とは趣が少し異なるかもしれませんが 

読まずに後々まで気にかけるよりも、いずれにしても読んだほうがスッキリします。 

これまで読んだ本には、そのようなものほうが多かった。 

でも何か得るところがあれば、花魁言葉の１つでも、エピソードの１つでも 

漢字の１つでも、新しいものに遭遇できたら、良しということにしています。 

また、本は買って置く物でもあります。 

そうすれば、何かの拍子に読むことがあるでしょう。 

本当にそうだから「本」というのです。これ本当。 

 ==================西山 和宏================== 

◎１５：０２ 

西山さん 

言われるように 思います。 

大石さんが どのように 思われ、読まれるか お任せしましょう！ 

タイムリーに ご返事いただき ありがとうございます。 

◎１７：２０ 

読み始めた『則天武后上下』の後に読みましょう。その前に『額田王女』を読んで。とりあえず Amazon

に『天平の甍』と 2冊発注します。統一協会に SP警護…テレビの見過ぎで夢に出てくるのを防ぐため

にも読書が欠かせません。 

◎大石さん  

予定、スケジュールが目白押しで結構なことです。  

大悟が「天平の甍」に出演したのは 40 歳直前つまり 1980 年代直前でしたよね 

今とはまさに隔世の感の中国での撮影です。 

撮影中の大悟は釣りで気分を紛らわし、帰ったらあの女と…  

ロケ撮影中のこぼれ話 

◎◎１３日 23:03 

NHK「ニュースウオッチ 9」に自民党の高村正彦前副総裁が登場し、視聴者がざわついている 

NHK「NW9」安倍元首相特集 旧統一教会の代理人だった自民・高村正彦氏の登場に疑問の声 

それも仕方がない。高村氏は弁護士時代、旧統一教会（現・世界

平和統一家庭連合）の訴訟代理人を務めていたからだ。 

また、「第 143 回国会 参議院 法務委員会」（平成 10年 9 月 22

日）では、元参議院議員の中村敦夫氏が問い質している記録があ

る。「高村外務大臣、この方はかつて統一協会の代理人だったわ

けですね。 

裁判の記録などにも載っているわけです。それから、一九八九年

の資産公開では、統一協会の霊感商法の元締めであるハッピーワールドという会社、ここから時価三百八十万円のセドリック

を提供されているというような、これは相当に深い関係だと思うんです。」 



安倍元首相と旧統一教会との関わりが問われるなか、NHKが高村氏を出演させたことで、より注目が集まってしまったようだ 

◎23:25西山さん 

情報メール ありがとうございます。 

元安倍首相が 世界平和統一家庭連合 大会に ビデオメッセージを送られたことが 話題となり、 

関係があったのでは？放映されております。 

自民党 議員も この連合会員を 秘書に登用したり、選挙運動に利用したり・・・と今後、いろいろな 

事が 出てくるのではないか？・・・と言われたりしております。 

山上容疑者の 母親は 奈良市内の土地を売却したお金 一億円を 寄付したことも ニュースで見ました。 

有難うございました。               以上 木場 祥雄 

 

◎23:31 

このような話が出ると思い出すのは 

昔、ある人が、ある年寄りに、あの人は偉い人だと言ったら 

その年寄りが、「そうかね 悪いことも随分したのでしょうね」 

と言っていました。 ==================西山 和宏================== 

◎１４日 23:58 

西山さん 

情報 ありがとうございます。 

井上議員のほかに かなりの自民党議員が 援助を受けておられるようですね！ 

また、２０１６年に 統一教会は 世界平和国会議員連合（IAPP）を設立、世界各国で大会を開き、地の国会議員を

巻き込んでいる。 

同年の日本での大会には、統一教会幹部らや自民党を中心とした国会議員６３名が出席。 

そこに、当時の竹本大臣や御法川信英国交副大臣もいます。しかも IAPPの目的は 

「統一教会の日本の国教化」だという。 恐ろしい話も書いてあるようです。 

 

元自民党本部情報局国際部主事で、福田元首相の秘書を務めた中原義正氏は、「私が中野（四郎・国土長官）先

生の秘書官を務めていた１９７０年代半ばごろにはすでに、彼ら勝共連合（統一教会の政治団体）永田町で積極的

に動いていた」と振り返り、こう続ける。 

「具体的には、議員会館の自民党国会議員の事務所に突然、「お手伝いさせてください」と訪ねてくるのです。それ

もひっきりなしに、容姿端麗な女性がだいたい１～２人で、年齢は２０代後半ぐらいだったと記憶しています。給与な

どいらず、すべてタダ働き。 

よく働いてくれるものだから、当時、ほとんど自民党議員の事務所が採用していたと思います。 

述べています。（疑問を持たなかったか？）いや、岸(信介元首相）さんが（旧統一教会教祖の）文鮮明氏と親しい関

係だったからなのか、当時は 疑問を持たなかった。 

その後確か勝共議員連盟が作られ、ほとんどの自民党国会議員は参加していたはず。 

その流れが今も続いているのではないか」 ＜日刊ゲンダイ DIGITAL＞ライフ＞暮らしニュース記事 

２０２２年７月１４日 より 

 

この女性がたは 修行ということもあったように思います。 なぜか・・・というと 

１９８０年代後半 アメリカ ニューヨークにいた時に 統一教会に入団勧誘に、住宅街を回っている 

女性１～２人、時には、男性もついて回っていたことも記憶しています。 



（どちらかというと、容姿端麗の方々でした。）       以上 木場 祥雄 

 

◎１５日 8:23 

新型コロナウイルス、ウクライナ侵攻、そして統一教会 

嫌な話が次から次へ続きます  

内容は知りませんが、勝共連合は記憶にあります 

国葬で、岸田総理は世界の要人と会することになるでしょうが 

それまでクリーンになればよいのですが..  

==================西山 和宏 

◎17:10 

木場さん  

安倍元総理が銃撃を受けた場所から南東へ直線で 700m の平城京跡歴史公園へ運ばれてヘリへ受け

渡されたそうですね 

◎18:20 

西山さん 

奈良は 田舎ですので 近くに 大きな病院がなく 平城京まで 救急車で運び ドクターヘリで 橿原市県

立医大へ現場で 心配停止の状態？であったらしいとか 近くの民間 医師が一生懸命 蘇生を施している

ところが ちょっと見えたようです。 

 

奥様が 病院へ到着 １６時４７分？ごろ 死亡確認が １７時５分とか いわれています。 

京都に新幹線、京都から 近鉄特急で 大和八木駅 ここから クルマで 病院へ 当日 TVで 放映されていた時 

奥様は 民間？ なぜ 京都から ヘリコプターを利用されないのかな？・・・と話ししておりました。 

 

（もし、関東、東京のどこかで発生したのであれば ひょっとしたら 助かっていたかも・・・という話も聞かれます。 

 

まあ、奈良は田舎、警備なども 重要人物も警護することも 不慣れなこと たくさん あったように思われます。） 

一発の銃声があってから、２発目の銃声までの 警護に問題があった・・・といったことが 立証されることでしょう。 

 

奈良県警察本部長は すぐに 警備上にも 問題がなかったとは 否定できないとか すぐに発表されたおられまし

た。 

前日に 奈良へ変更になっているようです。 この間の警備連携が うまくできていたのか？などなど 

今後 いろいろな面で 立証されてくることでしょう。 また、やらねばならぬことと思います。 

今後 いろいろな面で 報道がなされ、統一教会の事も 

真相が 報道されることと思います。 

以上 木場 祥雄  

◎18:26 

まさに「八期の旅」でも行ったところですね。 

「太極門」というのは最近できたのでしょうか。 

 

安倍さんのとき、ヘリコプターが飛び立ったのは、この

「平城京跡歴史公園」だったのですか。 

 



どこだろうと思っていました。 

 別な旅行の時、西大寺駅から観光タクシーに乗りました。北口だったかは覚えていません。    隈元達雄 

◎西山さん 

 元安倍首相の奥様の ヘリコプター使用の件 言葉足らずの点が ありましたので 追加します 

これは 自民党の立候補者応援で 奈良へ来れたもであるので 自民党総裁、若しくは 幹事長が 

万難を排し、対応すべきことであった思います。 

 奥様が 病院へ行かれるのであれば 一刻も早く面会できるような手段を取るべきではないか・・・と思った

次第です。 

自民党が もっと 危機管理を重視してもらわなければ・・・と思っています。 

以上 木場 祥雄 

◎執筆者の皆さん!大石です。 

しっかり読んでいますよ。 

皆さん何でも詳しいですね。 

ぼくはへえーへえー…とただ感心して読んでいます。 

今月もおかげ様てオンライン通信が充実するかも？…そろそろ半分過ぎます。 

『中国スケッチ』もひとつのテーマをまとめるのに苦慮しています。再来週は小規模ですが日中友好協会の総会が控

えています。まぁそれにしても西山さんも書いてたけど 

B何とかコロナの爆発的蔓延に統一協会の次から次へとワイドショーの話題は尽きずと思いきゃ本丸の要人警護の不

備、警察 への追及が始まりました。第二の被害者がそちらの方から出ないかとその方が心配です  

◎18:47 

西山さん 

 元安倍首相の奥様の ヘリコプター使用の件 言葉足らずの点が ありましたので 追加します 

これは 自民党の立候補者応援で 奈良へ来れたもであるので 自民党総裁、若しくは 幹事長が 

万難を排し、対応すべきことであった思います。 奥様が 病院へ行かれるのであれば 一刻も 

早く 面会できるような 手段を取るべきではないか・・・と思った次第です。 

自民党が もっと 危機管理を重視してもらわなければ・・・と思っています。以上 木場 祥雄 

 

◎まさに「八期の旅」でも行ったところですね。 

「太極門」というのは最近できたのでしょうか。 

安倍さんのとき、ヘリコプターが飛び立ったのは、この「平城京跡歴史公園」だったのですか。 

どこだろうと思っていました。 

 別な旅行の時、西大寺駅から観光タクシーに乗りました。 

北口だったかは覚えていません。    隈元達雄 

◎21:55  屋上庭園 大賀ハス 開花 

大石さん ,森さん,.隈元さん,西山さん,南郷さん,本田さん 

世の中は コロナ感染 ウクライナ侵攻、元安倍首相 銃

殺など いろいろなことがおこり なにか 暗い感じの今日

この頃です。 

私は シニアマンションから 不急な外出も控え 屋上庭園の世話をぼちぼち 世話しております。五年目を迎えて

おります。 



今年も 大賀ハスが 咲きました。ハスは なんとも言えない花の雰囲気を持っています。身近に見られるのが ま

た，格別です。 

添付 別紙で 今年の春以降の 主な花をコピーして見ました。     木場 祥雄 

 

◎１６日 7:29 

木場さん いいことをされていますね。 

屋上庭園の世話は大変でしょうが、自分のためにも人ためにもなるし、しかもそれで人の心を和ませるこ

のような美しい花々を咲かすことになれば、いい事ずくめです。 

屋上でハスを育てるなんて凄いです。花づくりは是非続けてください。 

話は飛躍しますが、最近は私達の近所でも「我がっこっばっかい」の人が多く、町内会の脱退者が相次ぎ、加入率

が３０％強くらいになってきています。そのためか、ゴミステーションの管理をしている町内会員が困るようなマナー

の人も出てきています。困ったものです。        

７月１７日 ７：５９  吉備大臣入唐絵巻 ボストン美術館 

  おはようございます。 

今朝もお元気な目覚めでしょうか 

 「吉備大臣入唐絵巻 ボストン美

術館」 で 検索してみてください。 

 

◎１１：１４ 

西山さん 

吉備真備入唐絵巻ボストン美術館 Webサイトで見ました。 

あなたは いろんな 引き出しを持っておられますね！ 

また、びっくり しています。 

遣唐使 吉備真備が在唐中に幽閉され、鬼となった阿部仲麿に導かれ、皇帝による「文選」や囲碁による無理難題

を解いて、遂に帰国に至るというものでした。 

それから、「神戸・兵庫の郷土史研究館」および「奈良国立博物館」の WEｂサイトで調べてみました。 

この関連 「大遣唐使展」が平成２２年（２０１２年）に開かれていたようです。 当時は まだ、古代史に興味を持っ

ていませんでした。 

先般、安部龍太郎著の「迷宮の月」栗田真人は大宝 ７０１年～７０４年間、遣唐使 最初は渡海に失敗、７０２年再

出発。 

吉備真備は ２３歳で唐の長安に留学し、猛勉強の日々を送った。その他方面における秀才ぶりが日本では伝説

の形で伝えられてきた。平安時代に作られた「吉備大臣入唐絵巻」では、吉備が当の仕掛ける罠を知恵と不思議な

力で切り抜ける活躍が描かれている。 

「奈良の魔法使い～日本を救った遣唐使・吉備真備～と冒頭に書かれているような次第です。 

この西山さんの今朝のメールをきっかけに、また、勉強になりました。 

関口宏の新古代史では 触れていない様に思います。 

有難うございました。 また、よろしく 木場 祥雄 

 

◎「吉備大臣入唐絵巻」の存在を知ったのは今日午前２時前です 

二本松藩を中心に戊辰戦争を書いた阿部龍太郎著「維新の肖像」の 

読みかけを就寝前に読み出したら止まらくなり最後まで読みました 



その最後の方に、主人公が友人から誘われてボストン美術館に行きました。 

この絵巻は、縦 32cm、横 25m という長大な物で４巻あるそうです。 

 阿部龍太郎は「入来文書」も見ているようですが、 

私は、どのような物か知りません。 

 明治維新に功績があった 10 傑と言われるひとのうち 

暗殺に倒れた者４人、乱を起こして討伐された者３人 

若くして病没２人。 

57 歳で天寿をまっとうできたのは、岩倉具視１人。 

 ==================西山 和宏================== 

◎大石さん 

 私は コロナ 感染 再？拡大で 不要、不急の外出は 慎むように・・・と貼紙が 出ました。 コロナ感染

中は東京へ 行くことは 考えていません。 この展示会は ９月２０日まで・・・t となっています。 

１０月１０日は 展示会 終っています。念のため・・・木場 祥雄 

 

◎７月１８日 15:24 

ブログ 古代史最大の動乱といわれる「壬申の乱」 を書いてみました。 

ご笑覧ください。              隈元達雄 

"https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/diary/202207150000/" /> 

  隈元ブログをワードかしてさらに PDF 化しました。下に添付しました。 

◎西山アンサー 

「壬申の乱」は、日本史において極めて大きなテーマだと思います 

その仕上げのプロセスで、天皇を「現人神；あらひとがみ」とする 

ことが始まったといわれている。 

◎中国スケッチ青島⑮ＵＰしました。大石 

◎大石さん 

大石ケイジの中国 ⑮ 見ました。 黄河の筏 下り  何前年も前から 同じ黄河のゆったりした流れ、また筏が 

豚の体に空気をいれた筏 すべてが 大昔と同じもの いい経験されたようですね！ 

済南は 山東省の省都とか 大きな都会ですね。次回？ 青島編は ありますか チンタオビールが 有名

です。 期待します。私は 北東の方の 「煙台」市には 行ったことありますが 「青島」に行きたいと思って

いました。 楽しみしています。     木場 祥雄 

◎１９日１４：１５ 

今日見ました。 

済南の泉とも湖とも言える柳とのコントラストの風景よかったです。 

千仙山の金の仏像も見せますねぇ。中国は昔のものから現在のものまで手を変え品を変え見せてくれま

すね。 

青島の夕日は、中国にもこういう風景があるのだと、改めて感心しました。        隈元達雄 

◎２０日 ２２：５８ 

こんばんは！！大石です。 

ダイアリーpdfのみ完成しました。 

YouTube動画はも少し先になります。 

そろそろ『八期オンライン通信７月号』まとめ始めます。 

巻頭文がまだ見つかりません。 

https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/diary/202207150000/


浜崎会長に「短くていいから何か毎月．．．」と頼んでいますが、多分、わすれていることでしょう。 

木場さんに今月の最大の話題（事件）安倍氏銃殺事件について、書いてくれたらそれを「巻頭文」にと、ひらめいたのですが、

奈良で起こったことにかなり「まいった」ようでした。 

そうだよね、鹿児島で起きていたら！と思うと、気持ち大いに察するところあります。反省することでした。 

それでも巻頭文は「その月の最大話題」がいいような気もします。 

 

◎２０日 ２３：２９ 

今まで、明日、提出のことをしていました。 

中国スケッチは、明日観させていただきます。 

 安倍氏銃撃事件は巻頭文のテーマとして不適切だと思います。 

ただ野次馬として言っているぶんにはよいとしても 

権威ある「八期オンライン通信」の巻頭文となると慎重を期すべきです。 

  

安倍氏銃撃の焦点は国葬へ向けて動いていくでしょう 

安倍氏にどのような功績があったのか、 

長期政権でＧＤＰは、いくら増加したのか？ 

１人当たりＧＤＰでは韓国に追い越されているかもしれません。  

岸田さんが韓国の外務大臣と並んだ写真を撮らせた韓国がよくやる手法です。 

後々、どのように使われることか…  

これから「天平の甍」を読みながら寝ます。==================西山 和宏================== 

 

◎２１日９：００  

 大石ケイジの中国スケッチ⑯チンタオ・労山の旅  

https://youtu.be/iWzm4AxhGTU 

ダイアリーpdfの冒頭 

                                   

 朝９時半、匯泉王朝大酒店の外は照って

いたけど風があり、肌寒い感じがした。 

 ホテルのロケーションが良い。 

 

道路(南海路）を跨ぐと、そこは砂浜である。

時間にしたら１分もかからない距離なの

だ。何人か海水パンツ姿で砂浜をジョギン

グしている。「夏は波打ち際まで人でいっぱ

いです」と言う。 

 海岸べりを第二海水浴場の北側にあるむかし官僚や資本家の別荘地であった「八大関景区」へと歩いた。もと

もとは欧米（日本も含め）列強の住んでいた所で赤い屋根は福建アモイのコロンス島の大型と言った感じである。 

 途中の岩の上、あちこちの新婚さんの記念写真撮りに出くわす。ちらっとドレスの中が見えたが下はジ－ンズ

のようだ。ロシア人が建て国民党総統蒋介石が住んでいた「花石楼」その他、八大関賓館、元帥楼などを見た後、

是非、訪ねてみたい故居があった。 

『康有為故居』だ。 

https://youtu.be/iWzm4AxhGTU


中国近代史のなかで康有為の存在というどのようなものだったのだろうか？ 日清戦争の敗北は中国の知識人

に深刻な衝撃を与えた。 

 康有為のたびたびの上書はやがて若い光緒帝の心をつかんだ。ついに 1898 年 6 月、光緒帝は変法の詔書を

発布し、康有為・梁啓超・譚嗣同（たんしどう）ら変法派を登用し、戊戌（ぼじゅつ）の変法を開始した。 

 一方、改革に反対する保守派は西太后を動かして変法派の弾圧をはかった。西太后は光緒帝を幽閉し、変法派を

逮捕・処刑した。康有為や梁啓超は日本に亡命したが、譚嗣同は処刑された。結局、新政はわずか 3ヶ月で終わ

ってしまったのである（百日維新）．．．．．．あと略。 

◎２１日１０：０７ 

大石さん 

待望のケイジ「中国スケッチ ⑯ 青島・労山・康有為」 ダイヤリ―見ました。 動画 You Tube 動画期待

します。巻頭文の件 たまたま 奈良 西大寺 での事件です。 関係の深かった人でも あれば  追悼文

でも・・・となりますが控えたいと思います。よろしく木場 祥雄 

◎２１日２２：５９ 

随分と楽しい旅行ですね 

でももっと楽しいことを省略したことをほのめかしながらの…. 

 青島と言えば青島ビールしか思い浮かびませんが 

青島がある山東半島は歴史的に重要な地域であったかと思います 

山東半島といえば山東菜、私が瀋陽を訪れたとき夕暮れの 

市場らしき場所の随所に山東菜の小山がたくさん作られていました 

 

冬の野菜不足を補うために漬物にすると言っていましたが 

その買いだめのためにボーナスが支給されるとも聞きました。 

 西太后は頤和園のために国家予算の２倍を使い軍備を整えることができなかったことが 

日清戦争敗北の大きな要因であったとか 

 

中国の革命分子は日本にくるとまず弁髪を切ったそうですね 

そのような歴史を中国人は、どの程度知っているでしょうか？ 

 韓国も歴史問題とよく言いますが、大和と三韓がどのような関係に 

あったか知らないのではないでしょうか？==================西山 和宏================== 

◎２１：３７ 

 他所の国のことを言うのもなんですが 

中国の一般人は、どのような社会体制を望んでいるのでしょうか 

生活が安定し、隣家よりも良い暮らしができればよいと思っているのか 

思想や言論の自由などということは余計なことだと思ているのでしょうか？ 

 

日本や米国に留学して、どのような考え思って母国に帰るのでしょうか？ 

 ロシア人が建て蒋介石が住んだという「花石楼」随分と立派なところですね。 

花石楼 - Bing video  

==================西山 和宏================== 

 

 

 

https://www.bing.com/videos/search?q=%e8%8a%b1%e7%9f%b3%e6%a5%bc&ru=%2fvideos%2fsearch%3fq%3d%25e8%258a%25b1%25e7%259f%25b3%25e6%25a5%25bc%26FORM%3dHDRSC3&view=detail&mid=6841851B86A1C34E7A2E6841851B86A1C34E7A2E&rvsmid=6841851B86A1C34E7A2E6841851B86A1C34E7A2E&FORM=VDMCNR


◎２２日２２：１５ 

アンサーが早いですね！花石楼のユーチューブ動画さっそく検索しましたか？ 

実は、今、中国スケッチ⑯が終わって、早々に、溜まってしまった『八期オンライン通信７月号』の後半記事をまとめ

始めています。 今号より、記録としての統一性を考え誰でもが読み易い編集にしようと試行錯誤しています。 

まず、巻頭文は今月はパスします。 

出来上がった７月号を今までのと比較してご意見頂ければ幸いです。    大石 

◎７月２４日 ２０：５８ 

大石サン私は残念ながら作文が苦手で手紙もあまり書きません。 

みなさんが中国の事を色々書いておられるので、私も少し関係ある事を書いてみたいと思います。 

私の父は軍隊を除隊した後、上海の領事館の警察官を受けて受かったので、 

終戦まで上海に住んでいました。 

私も上海の公園をおぼろにおぼえていますよ。 

弟は上海生まれです。弟は広告代理店の大広に勤務していましたので、何度も上海に行きました。 

私の方はと言うと残念ながら、一度でもいいから行きたかったけど、チャンスが無かったです。 

 

父はもともと長崎市で商売をしていましたが、戦争の為に商売を止めさせられて、終戦後は衣類の商売をしていました

が、鹿児島の友人から誘われて、一緒に商売をしていましたが、結局 1 人ですることになり、私達家族も鹿児島に、私

が 4 年の 3 学期に、引っ越して来ました。 

そして中 1 の時、今の柳町に引っ越して来ました。昔は栄町でした。 （又、続きは後々お知らせします。--） 

◎21:20 

明日 7 月 25 は私達兄弟が稲荷川河口で溺れて、助けていただき 70 年になります。 

祇園祭の日でした。昔は、祇園祭は 25 日でしたよ。私が中 1 で弟は小 2 でした。 

永野和枝さんが弟のことを心配してくれていたので、八期会 LINEの方へ移動しようと思います。 

（今桜島の噴火速報が出ましたね。警戒５とか）-- 

◎22:32 

永野和枝さんこんばんは！！ 

今日は 25 日祇園祭の日、70 年前この日稲荷川河口で川遊びをしていた弟が溺れて流れて行くのを見て私も川に入

った途端に急に深くなっているところに入って私も溺れて、釣りに来ていたひとに助けてもらい今まで長生きさせて頂い

ています。 

永野さんが私の弟のことを気にかけて頂いていたので、語りたいと思います。 

先ず終戦前上海生まれです。父が軍隊除隊後上海領事館の警察官になりその後終戦前に母と私達兄弟は帰国し

て父は終戦後しばらくしてから帰国しました。 

私達母子は母方の祖母の家で父が帰国する前に長崎原爆を目にすることになりました。 

長崎原爆は今思えば、桜島の噴火と同じく天迄届くほどでしたよ。続きは又明日以降です。-- 

２６日１５：４９ 

(お)(ま)(た)(せ)私の親は両親とも長崎の島原半島の中の雲仙市の吾妻町出身です。 

弟は隣町の愛野町に住んでいます。長崎原爆で亡くなられた人や大怪我をした親戚が多いです。 

母の妹は原爆の中心地に住んでいたので、跡形もなかったそうです。 

その時母は弟が生まれて半年ぐらいでしたのでからって（おんぶして）親戚の人達と様子見に原爆と知らずに行ったそ

うです。 

その関係で母と弟は原爆手帳をもらうことになりました。 

母は原爆のせいか分かりませんがクモ膜下になり手術をしました。 



でも、認知症みたいなり１０年ぐらい入院して 92 歳の誕生日前に亡くなりました。 

弟の方は病気らしい病気もしませんでしたが昨年 6 月に 2 度、11 月に 1 度手術をして心配しましたが、今年前期私は 

１００日断酒の願でどうにか元気になってくれたので安心しています。 

弟はあまり神仏を信じないのでちょっとだけ困っています。又後日お楽しみに -- 

◎22:50 

下池コメント 

沖縄はその昔、中国の影響が大きかったから、中国通の大石さんならではの感じ方がある

かも知れませんね。 

ただ、国宝級遺物の大半は琉球処分時の社会混乱と先の大戦、及び先年の首里城大火で

逸散、焼失したと言われていますが、少しでも残っていて幸いでした。 

江戸初期の薩摩侵攻時に人質で連行された琉球王子が、今の長田中の場所にあった琉球

館に 2 年ほど逗留し、多くの薩摩見聞記を残していますが、その王子の鹿児島在留時、及

び帰国後の琉球大王在任時に 2 回、首里城の消失に遭い、それ以前の国宝、つまり中世

以前のお宝は殆ど失われた、と言われています。 

 

●７月３０日 

今月はこの辺であと１日残して終わりたいと思います。   大石-- 


